
令和元年市議会第４回定例会（１２月）
市政に対する一般質問通告一覧（会派代表質問）

日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

12月9日 90分 創政 1 防災体制の見直しについて
（月）
午前10時

代表質問
北田宏彦

(1) 台風15号、19号、21号の影響による大雨の災害対応に
ついて

議員 ① 各台風、大雨による被害状況について伺いたい。

② 台風15号においては、強風による建物への被害、倒木
による長期間にわたる停電、断水が発生したが、市役
所庁舎および各避難所施設の非常用電源の整備状況を
伺いたい。

③ 九十九里地域水道企業団の東金浄水場の非常用電源の
整備計画について伺いたい。

④ 市民への災害情報伝達方法について伺いたい。

⑤ 台風19号においては、市内で大きな被害は発生してい
ないが、安全のため予め避難された方が多く、避難所
には入れない住民もいたと聞くが、避難所および受入
れ想定数の見直しが必要ではないか。また、避難時の
飲料、食料、毛布などは、準備持参するのが基本と考
えるが、自己調達できない状況も想定される。今後、
滞在時間、日数など状況に応じた食料配布また、自主
防災組織などボランティアによる炊き出しを行う仕組
みを作ってはいかがか。

⑥ 大雨による被害については、大網駅周辺をはじめとす
る市内各所で道路冠水、特に大網駅周辺では建物の床
下浸水、床上浸水が発生している。原因は、小中川上
流部の越水また、金谷川の越水によるものと考えられ
るが、今後の小中川上流部の整備計画について、ま
た、金谷川整備工事の進捗状況について伺いたい。永
田駅周辺の冠水については、赤目川流域の越水が原因
と思われるが、赤目川整備工事の進捗状況についても
伺いたい。

⑦ 洪水ハザードマップの見直しについて

⑧ 大雨による土砂崩れが、山間部で広範囲に多数発生し
ており南玉地区の土砂崩れが最も被害が大きく住宅に
も及んでいる。再度の土砂崩れの危険性もあり住民の
方々が、元の生活を取り戻すには相当の時間を要する
ものと思われるが、早急な復旧を目指さなければなら
ない。土砂および瓦礫撤去の対応について伺いたい。
法面の擁壁工事について伺いたい。また、公的災害復
旧助成の対象とすべきであるが対応について伺いた
い。

⑨ 宅地、農地、農業用排水路の土砂撤去、復旧について
も公的災害復旧助成の対象とすべきである。また、今
後の被害拡大を防ぐための擁壁工事などについても同
様と考えるが対応について伺いたい。

2 「第6次総合計画」について
(1) 総合計画策定市民懇談会の開催状況、進捗状況につい

て伺いたい。

(2) 市民懇談会で作られる「提言書」をどのように総合計
画に反映していくのか伺いたい。

3 「次期総合戦略」の策定について
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日　　時 時　間 会派・質問者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨
(1) 本市が策定した現行のまち・ひと・しごと創生総合戦

略におけるこれまでの成果と課題を伺いたい。

(2) これまでの成果と課題を踏まえ、次期総合戦略ではど
のような取り組みを行っていくのか。

4 都市計画法に基づく開発許可権限の移譲について
(1) 許可に関する事務等の権限移譲の準備の進捗状況につ

いて伺いたい。

(2) 今後のスケジュールについて伺いたい。

5 小中池公園再整備基本計画について

(1) 基本計画・基本構想の進捗状況について伺いたい。

6 子育て支援施策について

7 自治体業務の効率化について

関連質問 1 防災体制の見直しについて

森建二
議員

先日の台風15号、台風19号、そして台風21号による大
雨は、大きな被害をもたらした。この経験を生かすこ
とを目的に、以下伺う。

(1) 災害情報の収集と伝達について

(2) 情報の市民及び市外への発信について

(3) 避難所について

(4) 自主防災組織との連携について

6 子育て支援施策について

子育て支援と教育は、未来のまちを担う人材育成のた
めにも、大変重要な事項である。現状とこれからの施
策について伺う。

(1) 幼児教育無償化について

(2) 民間保育士の処遇改善施策について

(3) 「子育てサポートブック」に係る企業との協定につい
て

(4) 子育て交流センターについて

7 行政事務の業務効率化について

財源が厳しい折、行政事務の現場ではコストや人員の
削減を求められ、同時にサービス拡充も求められる。
ICTの導入を含めた効率化は必須となっている。今後の
行政事務をより良いものとするため、以下伺う。

(1) 市の事務にかかるコスト削減、効率化に向けた取り組
みは

(2) 庁内の情報共有について（グループウェア等）

(3) 業務のアウトソーシングについて

(4) RPAの導入について

12月9日
（月）

90分 公明党
代表質問

1 防災・減災対策について（台風15号、19号、10月25日
の大雨について）

午後1時 秋葉好美 (1) 防災行政無線について

議員 (2) 戸別受信機の貸与について

2 自然災害による停電について

(1) 停電の対応について（時間、場所、東京電力など）
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(2) 隠れ停電について（自衛隊などとの連携）

(3) 発電機について

3 断水について

(1) 給水の対応について（時間、場所、給水の量など）

(2) 生活用水について

4 避難所の運営について

(1) ペット同伴の避難所について

(2) 高齢者や障がい者について

5 水門の管理について（長国、北吉田など）

(1) 管理団体の周知について

6 瓦礫撤去や廃材ゴミについて

(1) 本市での対応について

関連質問 1 防災・減災対策について

上代和利
議員

(1) 今回の災害による、被災証明書と罹災証明書の件数等
について

(2) 農業等の被害額等と今後の取り組みについて

(3) アンケートについて

関連質問 1 防災・減災対策について

引間真理子 (1) 小中川、金谷川の進捗状況と今後の計画について

議員 (2) 南玉地区などの被害及び対策について

12月9日 90分 新政ネット 1 防災対策について

（月） 代表質問 2 子どもたちのいじめ問題と安全な通学路確保について

午後2時30分 石渡登志男 3 ふるさと納税について

議員 4 市長の事務報告について

関連質問 1 防災対策について

堀本孝雄 (1) 台風15、19、21号の被害状況と対策について

議員 (2) 避難所の受け入れ状況と施設設備について

4 市長の事務報告について
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